



Camagüey- La construcción de la memoria histórica de la ciudad de Camagüey, como parte del desarrollo espiritual de los habitantes, del pasado y presente, resultó un punto a debatir entre historiadores de este territorio, desde la Sala Emilio Ballagas, de la librería Viet Nam, dentro del marco de la Feria Internacional del Libro 2023.

Comenzó la cita con la intervención del especialista Fernando Crespo Baró, quien se refirió a la otrora villa Santa María del Puerto y del Príncipe como un legado de riquezas culturales “que se manifiestan desde la religiosidad, la arquitectura, la literatura y una herencia nacionalista de grandes hombres como Ignacio Agramonte Loynaz , Joaquín de Agüero y Agüero y Salvador Cisneros Betancourt”.

El conocedor de los hechos patrios, Francisco Luna Marrero, habló sobre los recuerdos del Camagüey de su infancia, ese que “con sus callejuelas e instituciones emblemáticas me impulsó a amar la Historia de Cuba. Es importante rescatar y divulgar las páginas gloriosas que acontecieron en nuestra región”, apuntó.

Luna Marrero también ponderó el trabajo de historiadores de la talla de Gustavo Sed Nieves, y se refirió a la difusión de saberes de la revista Las Clavellinas y del libro Camagüey y su Historia, primer texto, después del Triunfo de la Revolución, en abundar los acontecimientos de una localidad.

“En nuestra provincia, ha ocurrido una construcción de la memoria sobre la ciudad y viceversa.

Sucede que al hablar de historia, en muchas ocasiones nos trasladamos a las guerras, a la Colonia, a la Neorrepública y se nos olvida que todas estas etapas surgen por un entramado que permite la relación entre el espacio físico para la política, la religiosidad, el arte...”, expresó la arquitecta, Adela García Yero, en el encuentro.

Otro momento significativo fue la conferencia, Vínculo de Antonio Guiteras con Camagüey, de la historiadora Edelmira Rodríguez Portal. Señaló cómo el joven revolucionario “tenía un pensamiento electivo que le permitió crear una estrategia de combate adaptada a nuestra realidad. Aquí en Camagüey, existieron células de la organización fundadas por él, La Joven Cuba, y en pos de esa lucha y de otros motivos, estuvo en esta ciudad en lugares como las calles San José y Lugareño y el antiguo Hotel Habana”.

Resaltó Rodríguez Portal que después del alzamiento de Guiteras en La Gallinita “fue apresado y convirtió la cárcel en una especie de escuela e hizo que se transformaran las condiciones de vida de los convictos”. Significó la docente que “durante el gobierno de los Cien Días, posterior al derrocamiento de Machado, es nombrado como secretario de gobernación de marina y guerra. Se vislumbra en esta etapa, el pensamiento antimperialista de este héroe que sabía el lastre que le imponía el gobierno norteamericano a su pueblo, a través de la tiranía de Fulgencio Batista”.

Terminó el encuentro con la charla Armando Hart, pasión por la Historia. Personalidades en contexto, por Ángela Benítez Quevedo, aunque en las próximas fechas continuarán las sesiones para aprender sobre la Historia de Cuba, como el panel El negro en la cultura camagüeyana: visión desde la Comisión Aponte de la Uneac, a las 3:15 pm, en la sede de la Uneac y para mañana se presentarán libros de interés como La ciudad del barro a la palabra, de la Dr.C. Adela García Yero.

Por Yang Fernández Madruga/Adelante

Foto: Alejandro Rodríguez Leiva/ Adelante